

**Pays** : Bulgarie

**Sujet** : La Migration

**Problématique** : «Comment accueillir et gérer l'arrivée de nouveaux migrants et réfugiés vers l'UE, notamment les femmes, les enfants, les personnes LGBTBIQ en plus grande situation de vulnérabilité? »

La Bulgarie qui compte sept millions d'habitants est membre de l'OTAN depuis 2004 (OTAN = principale institution internationale où une alliance politique et militaire est mise en jeu). Notre pays a assuré la présidence du Conseil de l'Union Européenne durant le premier semestre de 2018. Depuis l'invasion de la Russie en Ukraine, la Bulgarie a atteint sa capacité d'opération totale avec quelques membres de cette institution internationale comme les Etats-Unis, l'Italie, la Grèce et l'Albanie. Cette étape a été exercée par le Chef d'Etat de la défense bulgare appelé Emil Eftimov. Après avoir lutté pendant des décennies contre le communisme, c'est devenu de nos jours une République Parlementaire qui gère notre pays. Notre président Roumane Radev, élu le 22 janvier 2017 par suffrage universel direct représente l'unité du peuple mais aussi les relations internationales. En outre, ces relations internationales nous permettent d'être protégés et reconnus auprès du monde mais aussi elles permettent notre développement culturel et économique. Nous pouvons ainsi nous demander comment la Bulgarie accueille et gère les arrivées de nouveaux migrants et réfugiés en particulier les femmes, leurs enfants et les personnes LGTBIQ en plus grande vulnérabilité.

Notre pays a souffert d'un afflux de migrants ces dernières années, causé par des guerres civiles notamment celle de la Syrie, ainsi que de nombreux conflits et persécutions politiques. Dans ce contexte, l'Union Européenne a décidé en 2015 de renforcer les frontières. Cette masse d'immigrés affaiblit les populations car elles peuvent aboutir à des surpeuplements de régions et elles impliquent une utilisation des ressources primaires extrêmement importantes : ce qui provoquera un déséquilibre entre les populations. De plus, la hausse de la migration provoque la baisse de rémunération car elle accroît une certaine compétition entre des travailleurs non natifs qui «peuvent être remplacés» par des travailleurs clandestins. La migration provoque aussi une charge économique plus importante à cause des frais de ressources supplémentaires pour les accueillir dans des écoles, des établissements de santé et des logements. Cependant l'immigration contribue à l'échange de culture et de langue qui nous permettent de nous développer à l'international. L'immigration offre aussi de nouvelles opportunités aux individus qui veulent commencer ou poursuivre leurs études qui ne sont pas forcément disponibles dans leur pays d'origine. De même les opportunités d'emploi ont tendance à leur permettre plus facilement d'accéder à l'ascension sociale. De nos jours, la Bulgarie est devenue un important point de transit pour les réfugiés et les migrants. Mais comment faire pour les gérer et les accueillir ?

En Bulgarie, l'état des procédures de migration et de contrôle au niveau des frontières est critique puisqu'il faut fournir une protection humanitaire acceptable. La priorité est actuellement placée sur un renforcement des contrôles au niveau des frontières qui est engendré par la peur, la violence et la pression politique. Celle-ci est motivée par l'extrême droite, soit les anti-immigrations. C'est pour cela qu'en juin 2014, les «Nations Unies» des réfugiés (UNHCR) ont sollicité l'Union Européennes pour arrêter tout passage de migrants par la Bulgarie. En attendant, l'UNHCR met en place une amélioration des conditions humanitaires : cette à dire l'efficacité des inscriptions, des hébergements, de la santé et de la détention au niveau des frontières. Ainsi les réformes administratives assurent une meilleure condition de vie pour tous les réfugiés et migrants que ce soit femmes, enfants ou personnes LGBTBIQ. Cependant, de nombreux incidents racistes, machistes et anti-LGBTBIQ ont eu lieu.

Même si la Bulgarie a rejoint l'Union Européenne, il n'existe pas de législation spécifique relative aux droits de l'homme inscrite dans notre Constitution. Ainsi, après l'arrivée massive de nombreux réfugiés, il a été décidé de contrôler les frontières. Pour cela, la Bulgarie veut mettre en place un grand mur qui la sépare de la Turquie. De la même façon, l'Union Européenne est prête à financer des radars de personnes pour éviter tous passages illégaux à la frontière et toute corruption. Ainsi, l'ensemble des frontières qui relient la Bulgarie et la Turquie disposent d'une technologie avancée, de caméras de surveillances nocturnes mais surtout de détecteurs de mouvements de pointe. La sécurité a été renforcée avec deux mille policiers chargés de surveiller la frontière. De plus, pour lutter contre les discriminations, notre gouvernement a accepté de suivre quelques recommandations des

Nations-Unies afin de réformer notre système judiciaire. Celui-ci veut mettre en place l'égalité hommes et femmes et lutter contre le racisme et l'antisémitisme à travers l'éducation. Ainsi, des lois ont été instaurées pour toute violence faites contre les femmes. D'autre part, le Code Pénal protège de la même façon les personnes LGTBIQ comme n'importe quel individu Bulgare (même si les mariages homosexuels n'ont pas encore été reconnus). De plus, de nombreux centres d'accueil ont ouvert leurs portes pour soutenir les migrants en plus grande situation de vulnérabilité. Des aides juridiques, des soins médicaux et psychologiques leur sont offerts. Ainsi, quelques associations ont été ouvertes comme Refugee Project. Celle-ci recrute des bénévoles afin de contribuer à l'enseignement et à l'éducation des migrants et réfugiés pour qu'ils se remettent de situations vécues et reprennent confiance en eux pour s'intégrer dans la société. Enfin, il faudrait développer les ODD (=ce sont des objectifs de développement durable qui permet d'assurer un futur avec moins de pauvreté et de discrimination et avec plus de protection). Celui-ci consiste à limiter les flux migratoires pour ainsi lutter contre la discrimination liées au genre et aux origines de chacun afin d'apporter aux jeunes migrants des opportunités. Les ODD pourraient donc nous permettre d'arriver un jour à une prospérité pour tous.

Pour conclure, la Bulgarie peut être considérée comme un pays europhile puisqu'elle essaye d'intégrer les migrants et les réfugiés avec ses moyens économiques restreints en essayant d'appliquer au mieux les recommandations Européennes. C'est pour cela que la collaboration entre l'Union Européenne et notre pays est extrêmement importante et doit continuer ainsi.